
在苏州看病
可以用太仓医保卡吗？

有市民询问：打算到苏州市立医院看
病，可以用太仓的医保卡吗，要先办什么手
续吗？

市医保局工作人员回复：苏州范围内，
都可以直接使用太仓医保卡划卡结算，无需
办理任何手续。

保洁作业影响休息怎么办？

有陆渡街道东城花园居民反映：新换的
物业保洁簸箕带有两个轮子，拖动起来声音
大，每天 6 点多保洁作业时，关上窗户都很
吵，能否换个静音工具，或者等9点后大家上
班了再作业？

陆渡街道工作人员回复：根据我市物业
服务企业垃圾分类责任的相关文件精神，物
业清扫保洁时间为上午6时至7时。社区已
联系小区物业负责人加强对保洁员的管理，
并对保洁工具簸箕上带的轮子进行改进，减
少保洁作业时间内噪声对居民的影响。

有浏河镇北上海假日花园居民反映，小
区某栋楼下长期有几辆三轮车占用道路，且
堆放较多杂物，已经影响到居民的生活，还
存在着一定消防安全隐患，能否清理整治？

浏河镇工作人员回复：经核实，这些杂
物及三轮车均为一户业主所有，物业联系了
该户业主清理，并要求其将三轮车停在指定
位置，目前现场已经清理干净。物业承诺日
后将加强此处管理，如有乱堆放，立即进行
清理。

楼下乱堆放能否清理？

有浮桥镇新邵村村民反映：陆璜公路正
在进行改造，利于快速通行，但陆璜公路的
新邵路路口也因此断开了，给村民出行带来
一些不便，能否保留这一路口？

市交运局工作人员回复：陆璜公路中央
分隔带完善提升工程所设置的平面交叉口
都是按照设计单位要求设置的。按照《城镇
化地区公路工程技术标准》要求，右出右进
控制平面交叉口的最小间距为干线公路500
米。经过实地测量，市民所反映的新邵路交
叉口不满足规范要求的最小间距数值，故无
法在新邵路保留平面交叉口。

陆璜公路改造，
能否保留新邵路路口？

2023年4月14日 星期五

编校/董沁妍冯子燕组版/王晓雅03 民生·热线

阳台渗水由谁维修？

有华源上海城居民询问：因阳台钢结构
锈蚀等原因，雨天阳台渗水较重，影响到正
常生活，房屋于2006年购入使用，产证包含
阳台面积，房屋与阳台使用至今未修缮过，
是否属于公共修缮范围？应由谁维修？

娄东街道工作人员回复：物业公司已咨
询过市住建部门，确认渗漏处属于业主私有
部位，不属于公共维修基金维修范围，且该
房已经过了质保期，应由业主自行维修。

广告

近期，不少人表示，出去户外游玩
回家后，出现了打喷嚏、流清水鼻涕、眼
睛痒、喉咙痒，甚至是咳嗽等症状——
这是飞絮季来了！

飞絮本身无毒，但是由于质地轻，
常随风起落飘浮，就会带起花粉、灰
尘。这样的飞絮沾到人体皮肤上，会导
致皮肤过敏，比如出现小红疹、脱皮、红
肿、瘙痒，严重的还可能引起慢性支气
管炎等呼吸道疾病。

那么，这段时间大家如何做好日常

防护？一起来了解下吧。
1. 学会“躲”和“捂”。过敏体质的

人群应在每天飞絮指数高的时候，如中
午和下午，尽量减少外出活动。

如需外出，建议严格佩戴防护口
罩，着长袖衣物，有条件的佩戴防护眼
镜或者头巾等，从而减少与飞絮的“亲
密接触”。

2. 及时清理鼻腔。飞絮会通过呼
吸黏附于鼻毛及黏膜上，在“飘雪”的日
子里，大家可以通过清洗鼻腔来达到清

除致敏物质的作用，建议外出回家后使
用生理性海盐水来清洗鼻腔，维护鼻腔
清洁。

3. 做好面部和衣物清洁。进入室
内后应及时清洁面部，冲洗掉面部沾染
的飞絮，外出的衣物应及时换洗，阳光
照晒，晾晒衣物时避免沾染飞絮，有条
件的进行室内晾晒。

当飞絮进入眼睛后，切记不要用手
去揉搓，可使用流动纯净水冲洗，如不
适感仍未缓解，建议及时就医。

4. 遵医嘱提前用药。过敏性鼻炎
患者可在发病前一周左右开始使用抗
过敏药物，如口服抗过敏药物，配合鼻
喷雾剂，使鼻腔内药物浓度能够与高浓
度的致敏物质抗衡，从而减轻过敏反
应。当然，记住一定要先咨询专业医
生，遵医嘱，勿盲目！

飞絮虽然恼人，但此时温度适宜，
百卉含英，希望大家可以保持良好的心
情，度过这个美好的春天。

（来源：苏州健康、人民网科普）

城北青年公寓位于城北河湿地
公园边，苏州路和太平北路交界，建
成已有10余年时间，共有4幢高层
住宅楼。

记者在现场看到，和同时建成
的滨河雅苑小区有所不同，城北青
年公寓没有地下车库。这里可供停
车的地方共3处，一是小区内的地
面停车场，二是与之配套的党群服
务中心的地面停车场，三是附近一
个加油站入口处的小停车点，几个
地方加起来，停车位大约有150个。

城北青年公寓管理负责人叶先

生告诉记者，城北青年公寓停车难
问题由来已久。城北青年公寓虽然
只有4幢楼，但因为是公寓，房子面
积相对普通住宅要小很多，而套数
又多很多，达到760多套。当年建
设时，机动车普及率不高，同时可能
考虑到入住的大多是刚就业的年轻
人，汽车不会很多，因此没有建设地
下车库，但现在汽车越来越普及，小
区里年轻人买车的很多，就算只有
一半人买车，车位缺口也已经很
大了。现在，很多住户会选择把车
停在单位，骑电瓶车往返，也有的开

车回来，没地方停了，只好停在毛太
路边，经常被贴单，因此不少人都希
望在毛太路边划出停车位。

市停车管理所所长黄子焕告诉
记者，收到12345热线转来的信息
后，他就和交警去毛太路勘察过，这
段毛太路基本只有到滨河雅苑、城北
青年公寓及加油站的车才会走，并非
交通要道，因此比毛太路的其他路段
窄很多，双向都是单车道。按市交警
部门的意见，如果划一排车位，就会
影响交通，而划路边停车位一个最
基本的原则就是不能影响交通。

“增量+共享+精管”
缓解停车难题缓解停车难题

□本报记者 张立 文/图

随着机动车保有量的持续增长，

停车难成了各地共性问题。太仓市

12345 政务服务便民热线每天都会接

到与此相关的电话，有希望在小区附

近或者小区内增划车位的意见；有反

映私占小区或者路边公用停车位的投

诉；有建议改造或者增设道杆改善小

区停车状况的……那么，停车难在太

仓集中表现在哪些方面，相关部门又

做了哪些工作？记者进行了走访。

又到一年飞絮时 请注意防护

南郊管理区曾经因为违建多，
停车难问题突出，车辆主要停在街
道两侧、204国道辅路上，不多的停
车位，经常被附近居民或商铺用杂
物“占据”。随着国土空间全域整治
的推进，这里利用腾出的零散地块，
建成了多个停车场，大的可以停近
百辆车，小的可停10多辆，停车因
此不再难，街道面貌、停车秩序也得
到明显提升。

事实上，这两年全市停车位的
增加与国土空间全域整治密切相

关，整治后，很多拆违、拆旧后的地
块改造成了停车场、停车点，随着整
治的不断深化，现在很多小区、村
（社区）都已经成了无违小区、无违
村（社区），以后新停车场如何再增
加？

在12345热线接到的电话中，
反映用杂物、旧自行车甚至安装地
锁占停车位现象的也有不少，只有
解决好这一“老大难”问题，防止这
种现象蔓延，才能让每个停车位都
充分发挥作用。

停车位充电桩安装和管理也是
一个新的课题，在12345热线接到
的电话中，反映这一类情况的也较
多，既有反映安装充电桩车位被燃
油车停放，导致电动车无法充电的；
也有要求加快安装充电桩的；还有
认为在小区共有车位上安装充电桩
对燃油车不公平，加剧停车难，要求
拆除已安装充电桩的。推进绿色出
行，增加充电桩配置是大势所趋，但
如何更好地推进这项工作，需要更
多的创新和探索。

黄子焕告诉记者，虽然这段毛
太路上不能划车位，但在路边划停
车位，确实是缓解停车难的一个有
效手段。

针对停车难问题，近年来，我市
不断吸收“好建议”和“金点子”，形成
了包括增加车位供给、深化车位共享
和升级管理平台三项举措在内的缓
解方案，取得了一定的成效。

在增加车位供给方面，主要方
式是“建划并行”，“建”就是充分利用
零星闲散地块资源建设停车场，增
加停车位；“划”即施划道路停车泊
位。不管是“建”还是“划”，虽然每一
处的停车位都不多，但积少成多，总

体增量还是很可观的。据统计，2022
年，全市共计新增停车泊位2万余个，
其中公共停车泊位1769个；2023年
一季度，全市又新增停车泊位5754
个，其中公共停车泊位628个。

黄子焕说，目前太仓的停车难
主要表现在局部区域，包括老城区
和老小区，以及城北青年公寓这类
情况比较特殊的小区，同时还集中
在一定的时间段上，如上下学时、下
班回小区时。针对后者，我市探索
建立了几项措施，一是全市公共停
车场（点）夜间均实行免费10小时
停放优惠政策，并在小北门街、南园
路设置道路限时停车泊位，以缓解

周边小区夜间停车难现象；二是在
学校周边场点，实行上学日15时至
18时免费停车1小时优惠政策；三
是扩容共享停车，充分挖掘既有资
源潜力，提高停车设施利用率。
2022年，全市共新增共享点位20
个，停车泊位1400余个，截至目前，
全市共享点位达45个，停车泊位
2300个，而且这些泊位基本在停车
比较难的老城区，作用很大。

在升级管理平台方面，最主要
的举措是完善了“线上+线下”停车诱
导系统，实时采集各个停车场（点）的
泊位数据，通过城市主次干道的诱导
屏进行发布，减少无效车流。

路边划车位不能影响交通

多措并举治理显成效

解决停车难仍需更多“良方”


